«La tasa mundial de abortos en la actualidad, es literalmente un holocausto silencioso. Debido al esfuerzo mundial por hacer aceptable este acto horrendo, muchas personas están confundidas y no ven el aborto como Dios lo ve. Por eso el libro de Tom Pennington es tan útil. Narra la historia del aborto, muestra sus argumentos erróneos y con delicadeza guía al lector para que escuche a Dios hablar sobre este tema. Gratamente, como pastor, también lleva a aquellos cuyas conciencias están manchadas con sangre inocente, hacia el perdón que Dios ofrece a través de Jesucristo».

**Conrad Mbewe**, pastor, Iglesia Bautista de Kabwata; Canciller fundador, Universidad Cristiana Africana, Lusaka, Zambia

«En las últimas cinco décadas, solo en los centros abortistas de Estados Unidos, se han apagado más vidas inocentes en el vientre materno que el número total de vidas perdidas en todo el mundo en la pasada Guerra Mundial. A pesar de esta espantosa estadística, en los medios de comunicación, entre nuestros políticos, en nuestras instituciones médicas e, incluso, entre muchos líderes religiosos, el apoyo a la legalización del aborto es más fuerte y ruidoso que nunca. No hay tema más controversial en el debate popular actual. Tom Pennington es bien conocido por ser implacablemente bíblico en sus enseñanzas sobre temas polémicos. Este magnífico libro es un estudio cuidadoso y exhaustivo del aborto y de todos los datos bíblicos que argumentan poderosamente en contra de la matanza de niños en el vientre materno. Es un recurso muy necesario para estos tiempos turbulentos, y no podría recomendarlo con más entusiasmo».

**John MacArthur**, sirvió como pastor, *Grace Community Church;* Canciller, *The Master's Seminary*, Sun Valley, CA, maestro en Gracia a Vosotros «El aborto es la gran E en la tabla optométrica de los asuntos éticos en nuestra cultura. Tom Pennington explica claramente lo que es, por qué fallan los argumentos comunes a su favor y cómo la Biblia enseña que está mal. En resumen, el aborto está mal porque no está bien matar intencionadamente a un ser humano inocente».

**Andy Naselli**, profesor, teología sistemática y Nuevo Testamento, Bethlehem College and Seminary, Minneapolis, MN; pastor principal, *Christ the King Church*, Stillwater, MN

«El aborto se ha convertido en uno de los temas más divisivos dentro de la iglesia, no solo fuera de ella. Ya sea debido al compromiso con la verdad o por carecer de conocimiento, los cristianos profesantes están vacilando sobre este tema. Mi amigo, el pastor Tom Pennington, ha escrito un recurso claro, práctico y bíblico sobre el aborto que responde a cada pregunta importante que este mundo necesita saber cuando se trata este tema. Este es un libro que cada cristiano debería leer y cada iglesia debería utilizar para fortalecer su posición sobre el aborto. La lucha por la vida es cada vez más volátil en esta generación. Prepárate para defender la perspectiva divina de la vida desde el momento de la fecundación».

**Costi W. Hinn**, pastor, Iglesia Bíblica Shepherd's House; presidente/fundador, *For the Gospel* 

«La perspectiva bíblica sobre el aborto es mi nuevo recurso de referencia para ayudar a los creyentes en este tema. La constante promoción del aborto en nuestra cultura ha debilitado las convicciones de muchos cristianos. El caso cuidadoso y exhaustivo que presenta este libro fortalecerá esas convicciones y equipará a los creyentes para hablar en favor de la santidad de la vida humana con mayor claridad y eficacia».

**David M. Doran**, presidente, *Detroit Baptist Theological Semi-nary*; pastor principal, *Inter-City Baptist Church*, Allen Park, MI

«Este es el libro más completo que conozco sobre el tema del aborto. Se apoya decididamente en la autoridad bíblica con una cuidadosa exégesis de los pasajes pertinentes de las Escrituras. Está bien documentado en su examen de los argumentos históricos y filosóficos. Responde a las preguntas más difíciles. Reconoce que nos enfrentamos a una guerra espiritual y da sabios consejos sobre a quién debemos enfrentarnos. Mi parte favorita es que comienza y termina con el evangelio de esperanza para todos».

Jim Newheiser, profesor de asesoramiento cristiano y teología pastoral, *Reformed Theological Seminary*, Charlotte, NC; director ejecutivo, *The Institute for Biblical Counseling and Discipleship* 

«Siempre me he considerado «provida», pero este libro reforzó mis convicciones y me hizo confiar aún más en la postura inequívoca de la Biblia de que los no nacidos deben ser protegidos desde el momento de la concepción. No solo eso, sino que me ayudó a comprender mejor el mundo en el que vivimos, que ha cambiado la verdad por la mentira y sacrifica así a los niños en el altar de la autonomía. Este libro no es el punto de vista de Tom Pennington sobre el aborto, sino el de Dios, y por tanto como cristianos no podemos ser «indiferentes, neutrales u ociosos», cuando se trata de este asunto crucial de nuestra época. Dado nuestro momento cultural, nunca ha sido más urgente tener acceso a un libro como éste».

**Jackie Gibson**, autora de You are still a mother: Hope for Women Grieving a Stillbirth or Miscarriage

«El aborto, es decir, el asesinato de bebés indefensos en el vientre materno, es una forma perversa de sacrificio humano, tan atrozmente malvada como cualquier atrocidad ritual practicada por aquellas antiguas culturas en las que se quemaba vivos a los niños en sacrificio a Moloc. Nuestra cultura ha aceptado con alegría el aborto, a la vez que un número creciente de defensores militantes intentan justificar airadamente esta práctica. Este es un indicador

preocupante de lo apartada que está la sociedad occidental de sus fundamentos bíblicos. Tom Pennington nos dirige de nuevo a las Escrituras y nos muestra con qué claridad la Palabra de Dios habla en contra del aborto. Este es el mejor, más claro y completo estudio bíblico del tema disponible en la actualidad».

## Phil Johnson, director ejecutivo, Gracia a Vosotros

«La verdad y la misericordia se unen en el libro de Tom Pennington. Dios se preocupa profundamente por sus hijos antes de nacer, pero Satanás ha torcido el razonamiento de nuestra cultura. Tom contrasta minuciosamente las opiniones históricas y actuales sobre el aborto con la verdad bíblica. A la vez que confronta el pecado, nos instruye compasivamente sobre cómo dirigirnos a aquellos que están engañados sobre el aborto o que han participado en él. La sangre de Jesús nos limpia de todo pecado. Lee este libro y luego habla por los pequeños que no tienen voz».

## **Mary Beeke**, autora de *La enseñanza de la bondad* y *Enséñales a trabajar*

«Tom Pennington se abre paso entre el ruido con un mensaje que la iglesia no puede permitirse ignorar. En una cultura que llama al mal bien y al bien mal, Pennington ancla, sin disculparse, la conversación sobre la vida en la verdad inmutable de la Palabra de Dios. Pennington se enfrenta a las mentiras que han normalizado el aborto y prepara a los creyentes para responder con claridad y convicción. Este libro es un llamado de atención que nos desafía a creer en la verdad y a vivirla con valentía en un mundo desesperado por la justicia y la misericordia de Dios».

## Virgil Walker, escritor, conferencista

«Estamos perdiendo la batalla provida, y los evangélicos solo podemos culparnos a nosotros mismos. Aunque la mayoría de los evangélicos están a favor de la vida, hemos permitido que los políticos

lideren la defensa de los que se tambalean hacia el matadero. Esa estrategia funcionó durante un tiempo, pero ahora que los políticos han decidido que la vida ya no es un tema que ayuda a ganar, los antiguos políticos provida han comprometido pragmáticamente sus valores por conveniencia política. Solo queda una institución con autoridad moral para hablar en nombre de los bebés que no pueden hablar por sí mismos. Es la institución que debería haber sido siempre la voz más alta en la proclamación de la vida. El libro de Tom Pennington, La perspectiva bíblica sobre el aborto, equipará a la iglesia para anunciar con valentía y confianza el mensaje provida utilizando la autoridad de las Escrituras y demoliendo todos y cada uno de los argumentos a favor del aborto. Solía pensar que estaba equipado para defender la vida, pero luego leí La perspectiva bíblica sobre el aborto; ahora SÉ que estoy equipado».

### **Todd Friel**, director ejecutivo, *Fortis Institute* Presentador, *Wretched TV y Radio*

«El aborto es una horrible atrocidad de nuestro tiempo, y el amor de nuestra cultura por la muerte ha llevado a que esta atrocidad se vea como algo normal en nuestra sociedad. Es un ataque contra Dios mismo, que es el Creador de la vida. El pastor Tom Pennington deja claro que el tema del aborto es un frente de batalla crucial de la iglesia en nuestra generación. Mi esperanza es que leas este libro, te beneficies de él y corras al frente de batalla donde se libra la guerra por las almas de hombres y mujeres, así como por las vidas de niños inocentes que aún están en el vientre de sus madres».

## Anthony Mathenia, pastor, Christ Church, Christiansburg, VA

«De todas las opiniones sobre el aborto que se arremolinan en nuestro mundo de hoy, solo una importa en última instancia, y es el punto de vista de Dios. El pastor Tom Pennington, en La perspectiva bíblica sobre el aborto, articula fielmente esta única perspectiva correcta. Con cuidadosa precisión, este libro necesario expone las mentiras del mundo y sus intentos de redefinir la ver-

dad. Más importante aún, nos arma con la verdad de las Escrituras para que nuestra perspectiva sea bíblica y no meramente emocional o práctica».

**Carey Hardy**, pastor principal, *Twin City Bible Church*, Winston-Salem, NC. Profesor, *The Expositor's Seminary*, Jupiter, FL

«Como siempre, Tom Pennington escribe con claridad bíblica, ternura pastoral y sabiduría perspicaz para llevarnos a pensar cuidado-samente sobre el aborto. Con el deseo de ayudar a la iglesia a entender mejor el corazón de Dios para todos los que han sido hechos a Su imagen, las palabras de Pennington te ayudarán a navegar por este importante tema de nuestros días. Encontrarás que este libro es esclarecedor y convincente, claro y contundente».

### Michael Staton, pastor, First Baptist Mustang, Mustang, OK

«El libro del pastor Tom Pennington, La perspectiva bíblica sobre el aborto: El corazón de Dios por la vida en el vientre materno, fue una lectura perturbadora pero encantadora. Pertubador al considerar el pecado atroz del aborto y los efectos sobre la madre y el niño. Pero encantador porque hay esperanza al hablar contra esta monstruosidad y darse cuenta de que ningún pecado es demasiado grave para que nuestro Padre lo perdone. Encantador también porque hay muchas maneras en las que nosotros, como hijos de Dios, podemos abogar por los no nacidos que son asesinados cada día. A Dios sea la Gloria».

## Susan Heck, autora; conferencista; With The Master

«"La salud reproductiva de la mujer" o cualquier otro disfraz verbal que se quiera utilizar para mitigar la realidad asociada con el desmembramiento y la evacuación de seres humanos antes de nacer del vientre de una madre, no puede ocultar el horror de este pecado moderno a los ojos de nuestro Creador. Los cristianos deben ser educados bíblicamente en este asunto de vida o muerte, y Tom

Pennington hace un trabajo especializado haciendo precisamente eso. Este libro es una lectura obligada para mantenerse informado y saber cómo deben responder los cristianos a la epidemia del aborto».

### Dr. Mike Fabarez, Compass Bible Church, Aliso Viejo, CA

«Este no es solo un libro sobre el aborto. Es un libro sobre cómo la cosmovisión cristiana se aplica a toda la vida. Es un recorrido por la aplicación de la verdad bíblica. Tom Pennington no solo hace las preguntas correctas sobre el tema del aborto, preguntas como "¿Qué es el hombre?" o "¿Cuándo comienza la vida?" y "¿Cuál es la norma de justicia de Dios?". También ofrece respuestas fieles y bíblicas. Estoy increíblemente agradecido por La perspectiva bíblica sobre el aborto y su impacto futuro en la iglesia».

**Grant Castleberry**, pastor principal, *Capital Community Church*, Raleigh, NC; Presidente, *Unashamed Truth Ministries* 

«Cada día se practican 200.000 abortos en todo el mundo, cada uno de los cuales acaba con la vida de un niño que está "hecho de manera admirable y maravillosa" y que es precioso a los ojos de Dios. Estoy muy agradecido de que el pastor Tom Pennington haya proporcionado un libro bien investigado y bien escrito que no solo es audaz y bíblico, sino necesariamente pastoral, ya que aborda uno de los mayores problemas a los que se enfrenta la iglesia hoy en día. En La perspectiva bíblica sobre el aborto, encontrarás un caso claro y convincente sobre los males del aborto, pero también se te recordará que la gracia, el amor y el perdón de Dios se extienden a aquellos que se arrepienten y van a Jesucristo».

**Jonny Ardavanis**, pastor principal, Stonebridge Bible Church; Autor de Consider the Lilies: Finding Perfect Peace in the Character of God «Desde Roe versus Wade, se han practicado más de 63 millones de abortos en EE. UU. Sin embargo, el aborto no es solo un asunto social o político; es un problema profundamente moral y espiritual. Los seres humanos son creados de manera única a imagen de Dios desde el momento de la concepción, constituyendo el pináculo de la creación. Por tanto, la protección de los niños no nacidos se convierte en una profunda obligación moral. La perspectiva bíblica sobre el aborto: El corazón de Dios por la vida en el vientre materno, del Dr. Pennington, destaca este llamado bíblico a proteger a los más vulnerables: los niños en el vientre materno. Si bien es posible que la sociedad abogue por los "derechos reproductivos integrales", presentando el aborto como algo esencial para la autonomía de la mujer, este libro recuerda a los lectores que el aborto representa una crisis espiritual, una oposición a la voluntad de Dios para la vida. El Dr. Pennington equipa a los lectores no solo para entender este tema crítico en la sociedad, sino que, lo que es más importante, para desarrollar una sólida perspectiva bíblica al respecto».

**Dra. Shelbi Cullen**, profesora asistente de estudios bíblicos (Consejería bíblica/Ministerios de la mujer), *The Master's University*, Santa Clarita, CA

«Muchos cristianos profesantes se han vuelto indiferentes o complacientes ante el daño moral del aborto. La iglesia necesita un llamado de atención y que se le recuerde lo que Dios ha dicho sobre la destrucción de vidas inocentes hechas a Su imagen. El libro de Tom Pennington, La perspectiva bíblica sobre el aborto, promete hacer eso y mucho más. Escrito con un corazón pastoral, Tom desafía y anima a sus lectores a pelear la buena batalla de la fe por la protección de vidas indefensas».

**Mike Gendron**, evangelista, *Ministerio Proclaiming the Gospel*, Southlake, TX

«Agradezco este tratamiento exhaustivo y reflexivo sobre el tema del aborto, basado en análisis históricos y exegéticos, y presentado con un tono amable. El lector obtendrá una perspectiva de la historia del aborto, sus interpretaciones culturalmente cargadas y la metástasis social de la visión engañosa de que el aborto es simplemente un asunto de "salud" o "libertad" de la mujer. Se trata de un tema cargado de emotividad que, como enfatiza el pastor Pennington, requiere una cosmovisión bíblica para su verdadera comprensión. Basándose en las Escrituras, anima a los creyentes a llevar cautivo todo pensamiento, idea o filosofía y someterlo a la autoridad de la Palabra de Dios, como nos ordena el apóstol Pablo. Lo que me pareció especialmente útil y justo fue su aplicación de la epistemología bíblica. Aunque los cristianos genuinos estarían de acuerdo en que el aborto es un pecado grave, las formas en que aplicamos este conocimiento en nuestra vida cotidiana y en nuestras decisiones, incluso en la esfera política, pueden diferir. El pastor Pennington no impone un esquema político específico ni ata la conciencia de forma partidista, sino que anima a los creyentes a guiarse por sus convicciones bíblicas a la hora de abordar este asunto, especialmente en temas como el de votar. Además, su enfoque compasivo hacia quienes han experimentado el aborto es a la vez sensible y firme en la defensa de la verdad bíblica. Su perspectiva sobre casos especiales es reflexiva, práctica y equilibrada. Creo que este libro puede beneficiar enormemente tanto a creyentes como a no creyentes».

Ruben Cabrera, fundador, director creativo Foreknown

## LA PERSPECTIVA BÍBLICA SOBRE EL

# ABORTO

EL CORAZÓN DE DIOS PARA LA VIDA EN EL VIENTRE MATERNO

# TOM PENNINGTON

La perspectiva bíblica sobre el aborto Copyright © 2025 por Tom Pennington

Publicado por © *The Word Unleashed* Dirección: PO Box 96077, Southlake, TX 76092

Página web: www.thewordunleashed.org

Correo electrónico: listeners@thewordunleashed.org

The Word Unleashed es un ministerio de Countryside Bible Church Dirección: 250 Countryside Ct., Southlake, TX 76092 Página web: www.countrysidebible.org

Coordinadora y traducción de proyecto Nedelka Medina Edición de proyecto por Rudy Ordoñez Canelas Diagramación y diseño de portada por Jesús David Ramos

A menos que se indique lo contrario, todas las citas de las Escrituras están tomadas de la versión NBLA.

Todos los derechos reservados. Ninguna parte de este libro puede ser reproducida o transmitida en ninguna forma ni por ningún medio, ya sea electrónico, mecánico, digital, fotocopia, grabación o cualquier otro, excepto breves citas en reseñas impresas, sin el permiso previo del editor. Afectuasomente, en memoria de Winnie Lee Pennington, que amó y atesoró a todos sus hijos, a los que no sobrevivieron en el vientre materno y a los que sí, entre ellos yo, su décimo y último hijo.

## **AGRADECIMIENTOS**

Este libro solo existe gracias a la ayuda de muchos queridos amigos y colaboradores. Estoy agradecido con T. J. Welch por su liderazgo en el ministerio de transcripción de Countryside Bible Church y con los muchos fieles voluntarios que han transcrito la mayoría de mis sermones de los últimos 20 años, incluyendo los utilizados para este proyecto. Brock McKee pasó muchas horas transcribiendo mi serie de sermones de 2 partes, La perspectiva bíblica sobre el aborto, que prediqué en Countryside Bible Church en el verano de 2022. Lance Burroughs, Matthew Carrington y Sheli Konecny editaron esas transcripciones y prepararon un borrador refinado con el que pude trabajar. También estoy agradecido por la colaboración de Lance en mi ministerio de escritor. Me animó a escribir este libro, dirigió todo el proyecto, incorporó otros contenidos útiles y notas a pie de página, y aplicó sus variados y singulares dones para asegurar que fructificara. Vickie Pier y Brenda Hummert pasaron meses corrigiendo el borrador final y trabajando meticulosamente en el índice de las Escrituras. Jill Leist también dedicó muchas horas a corregir el borrador final.

Como siempre, estoy en deuda con los ancianos de *Countryside Bible Church*, con quienes he servido durante más de 20 años. Ellos me han dado generosamente la libertad de dedicar 30 horas cada semana al estudio de la Palabra de Dios en preparación para el día del Señor y tiempo cada año para dedicar el fruto de ese estudio a la escritura.

Por último, estoy profundamente agradecido a mi esposa, Sheila, por su compañía en la vida y en el ministerio. Estoy abrumado por su amor inquebrantable por mí y por nuestras tres hijas, a quienes llevó en su vientre, atesoró y ha pastoreado fielmente hacia su Creador.

# ÍNDICE

Prefacio	21
Introducción — El corazón de Dios para la vida en el vientre materno	27
PARTE 1 — LOS FUNDAMENTOS CULTURALES Y ESPIRI DEL ABORTO	ITUALES
Definiciones funcionales y antecedentes históricos del aborto	35
Las definiciones funcionales: ¿Qué es el aborto? Antecedentes históricos:	35
¿Cómo se ha desarrollado el aborto?	37
2. Las expresiones actuales del aborto	47
El alcance del aborto	47
La demografía del aborto	
Las razones para abortar	
Los métodos comunes para abortar	
3. Los fundamentos espirituales corruptos del aborto	57
La guerra de Satanás contra la Biblia	57
La guerra de Satanás contra la humanidad	
La promoción del aborto por Satanás	

La poderosa influencia de Satanás a través del sistema mundial	74
4. Los argumentos erróneos del aborto	79
Aceptación histórica	79
Privacidad personal	
El derecho de la mujer	83
Parte del cuerpo de la mujer	84
La vida y la personalidad comienzan en momentos	
diferentes	85
El peligro de los abortos ilegales	88
Moralmente preferible, en lugar dela adopción	89
Moralmente incorrecto, pero cada mujer debe decidir	91
PARTE 2 — LOS ARGUMENTOS BÍBLICOS CONTRA EL ABOR	то
5. Toda vida humana está creada a imagen de Dios	95
La imagen de Dios y la procreación	
La imagen de Dios y la caída del hombre	100
6. Solo Dios tiene la autoridad para dar y quitar la vida	103
El derecho de Dios para iniciar la vida humana	
El derecho de Dios para poner fin a la vida humana	108
7. Dios condena y castiga la privación injusta	
de la vida humana	111
Dios, Noé y el pacto noético	
Dios, Moisés y la ley	113

Dios, Salomón y los Proverbios	117
Jesucristo, los apóstoles y el Nuevo Testamento	118
8. La vida humana comienza en la concepción	125
Dios es la causa suprema de la concepciónLas Escrituras identifican la concepción como el inicio	125
de una nueva vida humana	130
La culpa moral se atribuye a todo individuo en el momento de la concepción	131
9. Las Escrituras tratan a los niños en el vientre materno como seres humanos	135
Dios forma a los individuos como personas en el	
vientre materno	135
Dios se refiere a los niños no nacidos como personas Dios utiliza los mismos términos para los niños	139
dentro y fuera del vientre materno	144
en el vientre materno	146
10. La interpretación histórica de las Escrituras	151
Fuentes judías	152
Fuentes cristianas	154

## PARTE 3 — LA RESPUESTA BÍBLICA AL ABORTO

11. Cómo deben responder los cristianos	161
Comprométete con la autoridad de la Palabra de Dios	162
Reconoce al verdadero enemigo	
Sé sal y luz	
Sé sabio al votar	
Oremos por nuestra nación y sus líderes	179
Comprométete con una iglesia bíblica	
Sé activo en el mundo	
Sé intencional en la proclamación del evangelio	188
Conclusión — El corazón de Dios para la vida en el vientre materno	195
Anexo 1 — Casos trágicos y difíciles	201
Violación e incesto	202
Niños discapacitados	208
La vida de la madre en peligro	210
Anexo 2 — El destino eterno de los niños que mueren	
en el vientre materno	215

## **PREFACIO**

En la cruz, Jesucristo cumplió todo lo que la justicia de Dios exigía que se pagara por cada uno de tus pecados, incluyendo el aborto.

Cuando decidió hacer al hombre a Su imagen y semejanza, Dios mismo estableció el valor de la vida humana. Su decisión soberana e inmutable hace del aborto una de los mayores temas morales y éticos de nuestro tiempo. En 1976, Francis Schaeffer, en su libro Whatever Happened to the Human Race? [¿Qué le sucedió a la raza humana?], escribió:

De todos los temas relacionados con la erosión de la santidad de la vida humana, el aborto es la piedra angular. Es el primer y principal asunto que ha sido abrumador en el cambio de actitudes hacia el valor de la vida en general.<sup>1</sup>

Continuó diciendo: «El aborto por demanda es la ley del país».<sup>2</sup> Lo que Schaeffer escribió el siglo pasado es aún más relevante en nuestra generación.

<sup>1</sup> Francis A. Schaeffer, *The Complete Works of Francis A. Schaeffer: A Christian Worldview [Las obras completas de Francis A. Schaeffer: Una cosmovisión cristiana*], vol. 5, *A Christian View of the West [Una visión cristiana de Occidente*], libro 3, «Whatever Happened to the Human Race?» [«¿Qué le pasó a la raza humana?»], 2nd ed. (Wheaton, IL: Crossway, 1985), 293.

<sup>2</sup> Ibid., 295.

Cada año se practican en el mundo unos 73 millones de abortos.<sup>3</sup> En Estados Unidos, cada día mueren 2.548 niños no nacidos a causa de un aborto.<sup>4</sup> Eso es casi uno cada 34 segundos. Estas estadísticas revelan hasta qué punto nuestro mundo ha cambiado la gloria de Dios y Su verdad por la mentira (Ro 1:18-32), la luz por las tinieblas (Jn 3:19-21) y la vida por la muerte (1 Jn 3:10-15).

Pero el aborto es más que una estadística alarmante. Ha pasado al primer plano de las guerras culturales, sin final a la vista. Nunca ha habido una división tan profunda en torno a este tema como en la actualidad. Comunidades, compañeros de trabajo, familias y amigos se encuentran en conflicto hostil por este tema, lo que a menudo da lugar a relaciones fracturadas y destruidas. Este tema también está en la primera línea del panorama político, ya que los partidos y los políticos promueven lo que afirman que son derechos básicos y defienden lo que consideran la «verdad» científica en la batalla por los votos. El aborto ocupa con frecuencia los titulares de las noticias y sigue siendo un tema destacado en el mundo digital, apareciendo regularmente en las redes sociales, podcasts y blogs. Este asunto se ha vuelto inevitable.

El aborto también ha afectado profundamente a la iglesia, ya que los cristianos profesantes están cada vez más divididos. Algunos han sido engañados o persuadidos por la propaganda a favor del aborto y de la libre elección para abrazar flagrantes mentiras en lugar de la verdad (lamentablemente, algunos arrastran remordimientos y sentimientos de culpa por haber creído en el engaño y haber abortado o animado a otros a hacerlo). Muchos creen erróneamente que mostrar «tolerancia» hacia el aborto proporciona oportunidades para evangelizar y ganar gente para Cristo. Algunos optan por evitar el tema por completo, ya sea por miedo a la persecución de la «cultura de la cancelación» o por una sensación de inutilidad de que sus esfuerzos vayan a marcar la diferencia. Otros nunca han considerado seriamente lo que las Escrituras enseñan so-

<sup>3 «</sup>Unintended Pregnancy and Abortion Worldwide» [«Embarazo no deseado y aborto en todo el mundo»], Guttmacher Institute, marzo del 2022, consultado el 5 de octubre del 2022, https://www.guttmacher.org/fact-sheet/induced-abortion-worldwide

<sup>4</sup> Lila Rose, «Learn About the Problem» [«Aprende sobre el problema»], Live Action, consultado el 5 de octubre del 2022, https://www.liveaction.org/learn/the-problem/

bre el punto de vista de Dios sobre el aborto y la santidad de la vida humana, por lo que carecen de educación bíblica sobre este tema.

Un estudio realizado en 2015 por Lifeway Research informa que el 36 por ciento de las mujeres asistían a una iglesia cristiana una vez al mes o más en el momento de su primer aborto. La encuesta también indica que el 76 por ciento de las mujeres dijeron que sus iglesias no tuvieron ninguna influencia en su decisión de interrumpir su embarazo. Esas estadísticas revelan que muchos cristianos profesantes e iglesias locales carecen gravemente de enseñanza y comprensión bíblica sobre este tema. También revelan hasta qué punto, al igual que el mundo, la iglesia cristiana profesante se ha vuelto casi indistinguible en muchos temas morales y éticos que se oponen a la Palabra de Dios. Es crucial que los cristianos conozcan el punto de vista de Dios sobre el aborto revelado en las Escrituras, porque solo Su punto de vista importa y debemos someternos a Su autoridad.

Desde mi corazón, quiero hablarte directamente a ti si has abortado, si has animado a otras a hacerlo, defendido públicamente el concepto, o incluso, realizado o participado en el procedimiento. Hay *muy* buenas noticias para ti. Pero primero tienes que entender las malas noticias. El aborto es un pecado, tanto contra el niño al que se le quita la vida como contra Dios, tu Creador. Dios declara en Su Palabra: «No matarás» (Ex 20:13). En Génesis 9:6, Dios destaca la gravedad de quitar una vida humana por la penalidad que exige y la razón que da: «El que derrame sangre de hombre, por el hombre su sangre será derramada, porque a imagen de Dios hizo Él al hombre». Simplemente no puedes ignorar lo que Dios ha dicho sobre el pecado del asesinato, es decir, quitar la vida de una persona hecha a imagen de Dios (ver capítulo 5).

Dependiendo de tus conocimientos en ese momento, quizás entendiste que el niño en el vientre materno era una vida humana y participaste intencionadamente en un acto de asesinato, o creíste la mentira del mundo de que un niño no nacido aún no es una vida

<sup>5 «</sup>Study of Women who have had an Abortion and Their Views on the Church» [«Estudio de mujeres que han tenido un aborto y sus visiones sobre la iglesia»], Lifeway Research: Biblical Solutions for Life, 2015, consultado el 23 de septiembre del 2022, https://research.lifeway.com/wp-content/uploads/2015/11/Care-Net-Final-Presentation-Report-Revised.pdf.

humana y cometiste un homicidio por negligencia. En cualquier caso, según Dios en Su Palabra, fuiste culpable de una ofensa criminal, un pecado atroz contra un Dios santo.

Pero aquí están las buenas noticias: debido a la gracia de Dios, el aborto no es un pecado imperdonable. La Biblia enseña que si te arrepientes de tus pecados y crees en Jesucristo como Señor, todos tus pecados, incluyendo el pecado del aborto, fueron acreditados a Jesucristo en la cruz (Ro 10:9-10). Y en la cruz, Él cumplió lo que la justicia de Dios exigía para pagar por cada uno de tus pecados, incluido el aborto (Ro 3:21-26; In 19:30). El viejo himno tiene razón: «Jesus paid it all» [«Jesús lo pagó todo»].6 A través de la vida sin pecado de Cristo, Su muerte sustitutiva y resurrección triunfante, Dios puede perdonarte, ahora y para siempre, por el pecado del aborto (Sal 103:12). A través del profeta Isaías, Dios ilustra el perdón de nuestros pecados de la siguiente manera: «Aunque sus pecados sean como la grana, como la nieve serán emblanquecidos. Aunque sean rojos como el carmesí, como blanca lana quedarán» (Is 1:18). En el Salmo 103, el rey David describe la distancia a la que Dios envía tus pecados: «Como está de lejos el oriente del occidente, así alejó de nosotros nuestras transgresiones» (Sal 103:12). Así como el este y el oeste nunca se encuentran, Dios ha puesto nuestros pecados tan lejos de nosotros que nunca volveremos a encontrarlos.

Si has confiado en Cristo y has recurrido al Dios vivo para que puedas vivir (Is 55:3), llevas la justicia perfecta de Cristo (2Co 5:21). Hoy, Dios te considera como si siempre hubieras protegido y defendido vidas inocentes de la misma manera que lo ha hecho Su propio Hijo perfecto y justo. ¡Ya no necesitas sentir culpa! ¡No hay ninguna culpa para ti en Cristo! En la cruz, tus pecados y tu culpa fueron arrojados a las profundidades del océano (Miq 7:19) y Dios ya no se acuerda de ellos (Jer 31:34; Heb 8:12).

Pero si no has doblado la rodilla ante Cristo ni has confesado como tu Señor, si no has reconocido tu pecaminosidad ante un Dios Santo y tu desesperada necesidad de reconciliarte con Él (2Co 5:17-21), te ruego que vengas a Él hoy: «Pero ahora es "EL TIEMPO

<sup>6</sup> Elvina M. Hall, Jesus Paid It All [Jesús lo pagó todo], 1865.

PROPICIO"; ahora es "EL DÍA DE SALVACIÓN"» (2Co 6:2; Is 49:8). Recibe las buenas noticias del evangelio, el perdón de tus pecados y la salvación del castigo que merecen. Jesús mismo lo dijo:

Vengan a Mí, todos los que están cansados y cargados, y Yo los haré descansar. Tomen Mi yugo sobre ustedes y aprendan de Mí, que Yo soy manso y humilde de corazón, y HALLARÁN DESCANSO PARA SUS ALMAS. Porque Mi yugo es fácil y Mi carga ligera» (Mt 11:28-30; Jer 6:16).

Si te arrepientes de tus pecados e invocas «EL NOMBRE DEL SEÑOR [SERÁS] SALVO» (Ro 10:13; Mr 1:15; Jl 2:32). Y Él «de ningún modo [te echará] fuera» (Jn 6:37), sino que te rescatará de tu pecado (1Ti 1:15) y te trasladará «del dominio de las tinieblas» y te trasladará «al reino de Su Hijo amado» (Col 1:13).

Si ya estás en Cristo, es obligatorio que entiendas los problemas de nuestro tiempo y que te equipes con las Escrituras para responder. El apóstol Pedro exhortó a sus compañeros creyentes a estar «siempre preparados para presentar defensa ante todo el que les demande razón de la esperanza que hay en ustedes» (1P 3:15). El principal argumento de Pedro es que los cristianos deben estar adecuadamente preparados para explicar y defender el evangelio y las doctrinas fundamentales de la fe. Pero también debemos ser capaces de explicar y aplicar lo que la Palabra de Dios dice sobre todas las áreas de la vida.

Mi deseo al escribir este libro, es ayudar a los cristianos a entender el tema del aborto según la Palabra de Dios, para que estén preparados para navegar en estos tiempos peligrosos. Como pastor a quien Cristo ha confiado la enseñanza de la Biblia (1Co 4:1-5) y el pastoreo de Sus ovejas (Jn 21:15-17), mi ministerio semanal de predicación es la exposición consecutiva, versículo por versículo, a través de los libros de la Biblia, la Palabra de Dios. Pero como amo a Cristo y, por lo tanto, amo a Su iglesia, también me veo obligado en ocasiones a enseñar sobre temas apremiantes de las Escrituras para la salud espiritual de mi rebaño y, a veces, a poner por escrito esas verdades para beneficio de los creyentes más allá de mi iglesia.

Me vi obligado a predicar estas verdades a la familia de mi iglesia y ahora a ponerlas por escrito por el bien de innumerables pequeñas y preciosas vidas que se encuentran en peligro en el vientre materno.

Mi objetivo no es presentar mis opiniones, ¡no importan mis opiniones! Tampoco estoy exponiendo ideas culturales y filosóficas actuales (1Co 2:1-5) o alguna plataforma política. Más bien, quiero exponer los fundamentos espirituales y culturales corruptos del aborto y edificar un caso *bíblico* convincente contra el aborto descubriendo, explicando y defendiendo los principales argumentos bíblicos. Para el cristiano, la única pregunta sobre el aborto que importa es: «¿Qué dice la Biblia?». Lo que Dios dice sobre la vida en el vientre materno debe convertirse en la creencia, cosmovisión y práctica de todo verdadero cristiano. Nuestro Señor entendió, se sometió y aplicó la Palabra de Dios a *todos* los aspectos de Su vida y ministerio, y exige lo mismo de todos Sus verdaderos discípulos, de todos los que lo profesan como Salvador y Señor (Mt 5:17-20).

A medida que estudiamos juntos la verdad de la Palabra de Dios, si ya tienes una comprensión bíblica del aborto, es mi oración que te sientas aún más fortalecido, alentado y equipado por las Escrituras. Pero si aún no conoces o adoptas la enseñanza bíblica sobre el aborto, mi oración es que el Espíritu Santo te instruya desde Su Palabra y que el punto de vista de Dios sobre el aborto se convierta en el tuyo.

## INTRODUCCIÓN

## El corazón de Dios para la vida en el vientre materno

Un don del Señor son los hijos, y recompensa es el fruto del vientre.

Salmos 127:3

El 24 de junio del 2022, la Corte Suprema de Estados Unidos emitió una decisión en el caso *Dobbs v. Jackson Women's Health Organization* que anulaba *Roe v. Wade*, la antigua decisión de la Corte Suprema que garantizaba el derecho al aborto a las mujeres estadounidenses durante los 50 años previos.

En 1973, *Roe v. Wade* declaró que los estados individuales no podían regular el aborto. En el primer trimestre, el aborto no podía restringirse en modo alguno. En el segundo trimestre, los médicos solo podían practicar abortos para proteger la salud de la mujer. En el tercer trimestre, el aborto solo se permitía si era necesario para «la vida o la salud» de la mujer. La característica definitoria de *Roe v. Wade* sostuvo que los no nacidos solo tienen vida *potencial* hasta la viabilidad, es decir, hasta que pueden sobrevivir fuera del vientre materno.

Después de *Roe v. Wade*, la decisión de la Corte Suprema en *Doe v. Bolton* amplió radicalmente la definición de *salud*. La Corte

Suprema dictaminó que los abortos podían practicarse «a la luz de todos los factores (físicos, emocionales, psicológicos, familiares y la edad de la mujer) relevantes para el bienestar de la paciente». Esta nueva definición resultó desastrosa, ya que esencialmente abrió las compuertas a *cualquier cosa* que se considerara relacionada con el «bienestar» general de la mujer como una razón válida para abortar. Francis J. Beckwith escribe:

La conclusión de las sentencias *Roe y Doe* es que cualquier mujer, por prácticamente cualquier motivo (ya sea social, económico, psicológico o personal), puede abortar en cualquier momento durante los nueve meses del embarazo, siempre que lo haga un médico autorizado.<sup>8</sup>

Las secuelas de estas dos decisiones básicamente aseguraron el aborto cada vez que este se solicitara.<sup>9</sup>

Como cristianos, cuando consideramos las implicaciones de *Roe v. Wade* e incluso la decisión más reciente en *Dobbs v. Jackson*, debemos recordar que los jueces humanos no determinan en última instancia lo que es moralmente correcto e incorrecto. Isaías 40:23 describe a Dios como «el que reduce a la nada a los gobernantes, y hace insignificantes a los jueces de la tierra». Sin embargo, Él ha delegado autoridad en los jueces humanos (Ro 13:4-6), y ellos le darán cuenta de cómo utilizan esa autoridad. Solo Dios sostiene la vida de los jueces humanos, los eleva a sus cargos y les confía una autoridad *delegada*. Sus decisiones deben basarse en la ley del país, que a su vez debe reflejar la perfecta ley de Dios (Dt 17:14-20). Las Escrituras incluso establecen las cualidades de carácter que Dios exige a *todos* los gobernantes terrenales, no solo a los de Israel, sino incluso a los de las naciones paganas. Por ejemplo, deben ser humildes (Is 10:12), honestos (Pro 16:13; 17:7; 20:28), justos (Pro

<sup>7</sup> Doe v. Bolton, 410 U.S. 179, 192 (1973).

<sup>8</sup> Para más información jurídica sobre esta interpretación de los fallos Roe y Doe, ver Francis J. Beckwith y Norman L. Giesler, Matters of Life and Death: Calm Answers to Tough Questions about Abortion and Euthanasia [Asuntos de vida o muerte: Respuestas serenas a preguntas dificiles sobre el aborto y la eutanasia] (Grand Rapids: Baker, 1991), 49–53.

<sup>9</sup> Ibid., 49.

20:8) y compasivos (Dn 4:27). Además de estas cualidades de carácter, Dios también espera que los gobernantes ejerzan habilidad y sabiduría en el cumplimiento de sus responsabilidades (Dt 1:12-15), incluida la elección de consejeros sabios y justos (Pro 20:18; 25:5).

Moisés instruyó a los jueces de Israel con las siguientes directrices:

Oigan *los pleitos* entre sus hermanos, y juzguen justamente entre un hombre y su hermano, o el extranjero que está con él. No mostrarán parcialidad en el juicio; lo mismo oirán al pequeño que al grande. No tendrán temor del hombre, *porque el juicio es de Dios* (Dt 1:16-17, énfasis añadido).

Los jueces tenían que tomar decisiones como si Dios mismo estuviera tomando la decisión. Es cierto que no era una tarea fácil, pero revela la prioridad de juzgar con *rectitud*, según la única norma de la verdad: la Palabra pura y perfecta de Dios (Pro 30:5). Los jueces no debían dejarse influenciar por las normas culturales del momento ni por el estatus de la persona. Ellos debían juzgar rectamente, sabiendo que servían bajo la autoridad del Juez final.<sup>10</sup> ¡Dios requiere el mismo estándar de los jueces de hoy!

El Salmo 82 aborda directamente el tema de la justicia humana, quizá más que ningún otro salmo. En él, se revela el corazón de Dios en lo que se refiere a la justicia que se aplica en un pueblo.<sup>11</sup> Asaf escribe:

<sup>10 «</sup>La imparcialidad en el juicio es una cuestión tanto teológica como legal. Puede que exista la necesidad de un debido proceso a nivel práctico y humano, pero el estándar supremo de rectitud y justicia es el que es inherente al carácter de Dios mismo». Eugene H. Merrill, *Deuteronomy* [Deuteronomio], New American Commentary 4 [Nuevo comentario americano 4] (Nashville: Broadman & Holman, 1994), 71.

<sup>11</sup> Allen Ross resume de manera útil el punto principal de este salmo: «Al imaginar que Dios juzga en medio de los jueces, el salmista registra su acusación y condenación de todos los jueces que no tienen entendimiento, lo que a su vez lo impulsa a invocar al Dios de todas las naciones para que juzgue al mundo». Allen P. Ross, A Commentary on the Psalms [Comentario sobre los Salmos], vol. 2, Kregel Exegetical Library [Biblioteca exegética Kregel] (Grand Rapids: Kregel, 2013), 726.

Dios ocupa Su lugar en Su congregación; Él juzga en medio de los jueces. ¿Hasta cuándo juzgarán ustedes injustamente Y favorecerán a los impíos? (Selah) Defiendan al débil y al huérfano; Hagan justicia al afligido y al menesteroso. Rescaten al débil y al necesitado; Líbren*los* de la mano de los impíos. Ellos no saben ni entienden: Caminan en tinieblas: Son sacudidos todos los cimientos de la tierra. Yo dije: «Ustedes son dioses, y todos son hijos del Altísimo. Sin embargo, como hombres morirán, Y caerán como cualquiera de los príncipes». ¡Levántate, oh Dios, juzga la tierra! Porque Tú posees todas las naciones.

Asaf declara que los gobernantes de este mundo están bajo el juicio y escrutinio del Dios Todopoderoso, pues Él es el «juzga la tierra» (v 8). También destaca la soberanía de Dios sobre todos los reyes de la tierra, pues Él «[posee] todas las naciones» (v 8). Las autoridades gobernantes en los días de Asaf juzgaban «injustamente» y mostraban «[favoritismo] a los ímpios» (v 2). Habían incumplido sus deberes y descuidado vergonzosamente «al débil y al huérfano» y «al necesitado» (v 3-4). Asaf les recordó que eran simples mortales que morirían y luego responderían ante su Juez. Así como Dios hizo responsables a los jueces en el Israel del Antiguo Testamento, Él hará responsables a *cada* juez en *cada* nación, incluyendo a los jueces de la Corte Suprema de los Estados Unidos, por *cada* decisión que tomen. Las Escrituras son claras y verdaderas: todos los jueces humanos responderán ante Dios y le rendirán cuentas por cada decisión que hayan tomado, incluidas las referentes al aborto.

<sup>12 «</sup>Debido a que los reyes y todos aquellos que están investidos de autoridad, por la ceguera que produce el orgullo, generalmente se toman una libertad de acción ilimitada, el salmista les advierte que deberán rendir cuentas ante el tribunal del Juez Supremo, quien está exaltado por encima de lo más alto de este mundo». John Calvin, Commentary on the Book of Psalms [Comentario sobre el libro de los Salmos] (Bellingham, WA: Logos, 2010), 327–328.